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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
AGRESIÓN A BRIGADISTA 
 
“QUE LA PASIÓN SE CANALICE  EN PROPUESTAS“: ALTAMIRANO El presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, rechazó la violencia en todas sus formas e hizo un llamado a las fuerzas políticas y a la ciudadanía en general, para refrendar su compromiso con la democracia. “A 22 días de la jornada electoral, llamamos a que la pasión se canalice en propuestas y la energía en trabajo por los electores”, señaló Gerardo Romero. En sesión extraordinaria, este órgano dio cumplimiento a la sentencia emitida por la Sala Superior del TEPJF, en el Juicio de Revisión Constitucional Electoral SUP-JRC-555/2015, el Consejo General del IEEQ aprobó la impresión de 580 boletas adicionales para los representantes suplentes de los candidatos independientes ante mesas directivas de casilla. Para el proceso electoral local, se tienen registrados siete candidatos independientes al cargo de presidente municipal en los ayuntamientos de Ezequiel Montes (2), Tolimán (2), Cadereyta de Montes, Corregidora y El Marqués. El IEEQ ordenará a Talleres Gráficos de México la impresión de un total de 1,537,403 boletas electorales por cada elección (gobernador, diputados locales y ayuntamientos), las cuales serán trasladadas al estado el 30 de mayo. (N ¿QUIÉN SIGUE? 10) 
 
IEEQ RECHAZA VIOLENCIA Por Diego Armando Rivera El presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, evitó referirse directamente a la agresión sufrida por simpatizantes del Partido Acción Nacional (PAN), pero rechazó todo tipo de violencia y llamó a las fuerzas políticas a refrendar su compromiso con la democracia. El funcionario electoral aclaró que este llamado se refiere a todos los actos de campaña, ya que su papel es únicamente mantener contacto con los actores políticos ante las inquietudes que tengan y atender los que ´esté en su cancha´. “ Las investigaciones de oficio en el caso del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, no pueden ser iniciadas y no me gustaría referirme a ningún hecho en particular, lo que sí es importante es que se reitere la posición del instituto, la posición institucional, evidentemente, relativa al proceso electoral en su conjunto y más ahora en la fase de campaña que estamos viviendo, por supuesto que re4chazamos todo tipo de violencia y llamamos a todas las fuerzas políticas a que refrenden su compromiso, por supuesto por la democracia y con la ciudadanía”, precisó. En este contexto aclaró que está en manos de todos que permanezca en orden el proceso electoral, incluyendo los actores políticos, partidos, autoridad y todos los ciudadanos. “Cada una de las autoridades tenemos que pronunciarnos en la materia que nos corresponde, esta autoridad siempre será respetuosa de los asuntos que competen a otras autoridades”, indicó. Al cuestionario sobre si les incumbían las agresiones que se puedan dar en la calle en torno al proceso electoral, explicó que así es y por esto hace este llamado. “Desde luego que nos incumbe la naturaleza del orden del proceso electoral, por eso es que hacemos un llamado a todos los  actores a que refrenden este compromiso y que canalicen la energía en propuestas”, aseveró. Finalmente dijo que si algún partido político presenta algún recurso legal ante ellos por este tipo de hechos lo analizarán y le darán el cauce adecuado (…) (AM, 9) 
 
REGAÑO TRAS LA GRESCA Por Patricia López Querétaro, Qro.- La violencia generada entre brigadistas del PRI en contra de los del PAN en el Centro Histórico de la capital, provocó una oleada de reacciones de partidos políticos, pero sobre todo por parte de los árbitros de la contienda: el Instituto Nacional de Elecciones (INE) y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). 
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Mientras que el presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, rechazó todo tipo de violencia en las campañas, Ana Lilia Pérez Mendoza, vocal ejecutiva de la Junta Local del INE, condeno los hechos y ambos hicieron un llamado de atención a los partidos a refrendar su compromiso ciudadano. Pérez Mendoza advirtió que estos institutos políticos tendrán que responder ante la ciudadanía, "para garantizar que estas cosas no volverán a ocurrir". Explicó que en materia electoral existe la figura "culpa invigilando", que hace a los partidos políticos corresponsables de lo que hagan todas las personas que colaboran con ellos, "desde sus candidatos, hasta sus simpatizantes". Luego de afirmar que es condenable la agresión contra cualquier ser humano, contra cualquier persona, tendrá que cuidarse que los hechos no volverán a presentarse en el Estado. Asimismo, subrayó que todos los actores políticos deben conducirse en el marco del estado de derecho que establecen todas las leyes, "no sólo las electorales, sino absolutamente todas las leyes". No se investigará de oficio: IEEQ Por su parte, Gerardo Romero Altamirano, rechazó todo tipo de violencia en las campañas electorales y llamó a todas las fuerzas políticas a refrendar su compromiso ciudadano y con la democracia, al tiempo de afirmar que el IEEQ no investigará de oficio la agresión y tampoco quiso pronunciarse directamente sobre el hecho. Reiteró su posición institucional de rechazar la violencia, aunque insistió en que: "no me gustaría referirme a ningún hecho en particular. Lo que sí es importante es que se reitere la posición institucional relativo al proceso electoral en su conjunto y más ahora en la fase de campaña que estamos viviendo, rechazamos todo tipo de violencia y llamamos a todas las fuerzas políticas a que refrendemos el compromiso con la democracia y la ciudadanía". Romero Altamirano aclaró que hasta ahora no hay una queja al respecto, pero de llegar el documento se analizará cómo le corresponde al organismo electoral. "Desde luego que nos incumbe la naturaleza del orden del proceso electoral, por eso es que hacemos un llamado a todos los actores a que refrenden este compromiso y que canalicen la energía en propuestas y que el proceso, como lo hemos dicho en todas las ocasiones, está en manos de todos que siga en el cauce que todos deseamos", reiteró. Advirtió que en el proceso electoral "todos somos corresponsables", debido a que los partidos, la autoridad y todos los ciudadanos "tenemos algo que ver en este sentido para que la tranquilidad y el orden del proceso se mantenga en el orden que deseamos". (DQ, principal)  
“ELECCIÓN NO ESTÁ EN RIESGO” Por Patricia López Núñez No hay una situación generalizada de violencia contra candidatos en el país que ponga en riesgo la elección., aseguró el presidente del Consejo General del INE, Lorenzo Córdova Vianello, al condenar los hechos aislados a de agresiones a candidatos en algunos estado que viven proceso electoral. Durante una visita de coordinación con la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Córdova Vianello condenó los actos de violencia aislados en algunos estados como Michoacán, Guerrero, Oaxaca, Tamaulipas y Jalisco. Tras aclarar que Querétaro no es un estado en el que se vean señales de preocupación, exigió deslindar responsabilidades en cada acto violento contra candidatos, pero descartó una situación generalizada de violencia que pueda impedir el desarrollo de las elecciones. (DQ, 7)  http://www.ciudadypoder.mx/detalle.php?/5543/queretaro/IEEQ-rechaza-la-violencia-durante-campanas  https://codiceinformativo.com/2015/05/ieeq-rechaza-violencia-no-ha-recibido-denuncias-y-no-actua-por-oficio/  http://queretaro.quadratin.com.mx/Rechaza-IEEQ-violencia-en-campanas/  http://qronica.com/rechaza-ieeq-violencia-en-campanas/ 
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BOLETAS ELECTORALES 

MODIFICAN BOLETAS PARA REPRESENTANTES DE CASILLA Por Patricia López Núñez El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) modificó el acuerdo de impresión de boletas para representantes de partidos políticos y candidatos independientes de partidos políticos ante mesas directivas de casilla tras un sentencia de la Sala Electoral del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en la que ordenó imprimir 580 boletas más. Por unanimidad los consejeros aprobaron abastecer una boleta más para las casillas con representantes de candidatos independientes, para que al igual que los candidatos de partidos políticos y coaliciones tengan dos representantes por cada una de las casillas en las que contenderán. Eso significa que el IEEQ tendrá que ordenar a Talleres Gráficos de México la impresión de mil 160 boletas para representantes de candidatos independientes de los municipios de Ezequiel Montes, Tolimán,  Cadereyta de Montes, Corregidora y el Marqués en lugar de 580 boletas que se ordenaron al principio. Los consejeros electorales sesionaron de manera extraordinaria ante representantes de los partidos políticos, toda vez que según explicó el secretario ejecutivo, Carlos Eguiarte Mereles, se tenían 24 horas para notificar a la Sala Superior del cumplimiento de su sentencia. A la par de la notificación al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el Consejo General del IEEQ tendrá que notificar de este cambio en la cantidad de boletas al Instituto Nacional Electoral INE. El presidente del Consejo General, Gerardo Romero Altamirano, puntualizó que se notificará a Talleres Gráficos de México a la brevedad, para que amplíe la cantidad de boletas para los representantes de los candidatos independientes. “Nos indican que debemos imprimir una boleta más para los representantes de candidatos independientes, antes se establecía una boleta, se nos indica que tienen que ser dos”, dijo el presidente. (DQ, 2) 
 
CON FUERTE OPERATIVO MILITAR LLEGAN BOLETAS ELECTORALES Por Enrique Zamudio Las boletas que se utilizarán el 7 de junio, llegaron ayer resguardadas por el Ejército Mexicano. Una vez que se recibió la documentación se procedió al conteo de las mismas. El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, visitó la estructura del INE y el IEEQ refrendando que habrá novedades. El presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, rechazó la violencia en todas sus formas y llamó a las fuerzas políticas para refrendar su compromiso con la democracia. (N 1)  http://codiceinformativo.com/2015/05/ieeq-aprueba-impresion-de-una-boleta-extra-para-casillas-donde-hay-candidatos-independientes/  http://adninformativo.mx/aprueba-ieeq-impresion-de-boletas-adicionales/ 
CAMPAÑA DE PROMOCIÓN DEL VOTO INSERCIÓN CAMPAÑA DE PROMOCIÓN DEL VOTO. (N, CLASIFICADOS, 10) 
 
FISCALIZACIÓN  
 
PRIMERA FISCALIZACIÓN CONCLUYÓ EN EL ESTADO Por Diego Armando Rivera 
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El Instituto NA CIONAL Electoral (INE), ya concluyó la primera fiscalización de gastos de precampaña en Querétaro; aseguró el Consejero Presidente Lorenzo Córdova, quien acudió a Querétaro a afinar mecanismos de cara a la elección del 7 de junio. También explicó que esperan desahogar la petición de quitarle el registro al Partido Verde Ecologista de México (PVEM) antes de la Jornada electoral (…) Explicó que el motivo de su visita a Querétaro fue de afinar los mecanismos de coordinación de cara a la jornada electoral con la Junta Local y con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). (AM, 8) 
 
COORDINACIÓN IEEQ-INE 
 
AFINAN DETALLES PARA LA JORNADA ELECTORAL Por Enrique Zamudio Tras la llegada de las boletas electorales, actas y demás material que será utilizado en la jornada comicial del próximo 7 de junio, el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, visitó ayer la estructura de la Junta Local del INE y del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Entre otros temas como el conteo, incidencias, fiscalización, etcétera, son los que hay que “afinar” ya que en algunos tramos del proceso hay responsabilidad del INE y en otros del IEEQ. “La coordinación entre ambas instituciones tiene que estar perfectamente aceitada”, dijo Córdova Vianello. Estamos a 22 días, en la etapa más crítica de la elección en donde tenemos que terminar de apretar todas las tuercas, de afinar todos los detalles. (N ¿QUIÉN SIGUE? 10)  
ADMITIR DERROTA ELECTORAL ES UNA TAREA PENDIENTE Por Jorge Vargas Sánchez El presidente del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, aseguró que admitir la derrota electoral en México “es una condición democrática que todavía no ha acabado de echar raíces entre los distintos actores políticos del país”. El funcionario electoral vino a esta ciudad para cumplir una serie de actividades oficiales con la estructura del propio INE y con la del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), respecto de la concurrencia de las elecciones federal y local en esta entidad federativa. Luego de una reunión privada que tuvo con los consejeros electorales del Consejo Local y Consejos Distritales del INE, Córdova Vianello ofreció una rueda de prensa en la que dijo que, en aras de sus propios intereses, los partidos políticos llegan a violar la normatividad del ramo. Expresó que el problema no es que los procesos electorales sean limpios, como es lo ideal, sino tener suficientes herramientas legales para encauzar esas violaciones y para aplicar las respectivas sanciones. Dijo que hay que admitir que estas irregularidades, que se cometen casi igual cada 3 años, no se deben a una insuficiencia de las autoridades electorales, sino “a una arraigada y acendrada cultura política”. Afirmó que lo importante es “la existencia de reglas del juego y, sobre todo, de mecanismos para poder sancionar eficazmente a quien ha vulnerado esa normatividad”. El presidente del Consejo General del INE aseguró que también hay que verlo “con un dejo de realismo, porque la política es lo que es y no necesariamente lo que quisiéramos que sea”. En otra de las preguntas que le hicieron, dijo que la logística electoral debe estar perfectamente aceitada y cada hipótesis previamente establecida para cumplir con exactitud la función que les corresponde al INE y al IEEQ en las elecciones de este año. (PA, 5)  
AFINAN DETALLES PARA LA JORNADA ELECTORAL Así lo señaló el Consejero Presidente del INE, Lorenzo Córdova, quien visitó la junta local del INE y del IEEQ. (PA, 5)  
 



 
SÁBADO 16 DE MAYO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 5 
 

REFLEXIONES Por José Luis González Garibay 
NUESTRA CONFIANZA EN SU TRABAJO. Amables lectores, me permito compartir con Ustedes, que después de la “elección” de CSG, en donde se “cayó” el sistema, obligado estaba el gobierno a iniciar en serio los procesos democráticos en México, hasta llegar a lo que ahora tenemos. Aun así hay quienes hablan de que se prepara un “Gran Fraude”, si ellos nos pudieran explicar. Existe, como en otras oportunidades, una excelente coordinación ente el personal del INE y el IEEQ, entre otras cosas aquí en Querétaro; prácticamente ya está capacitado un altísimo número de las personas que fungirán como funcionarios de casillas, y cada partido tendrá derecho a nombrar y acreditar dos representantes propietarios y dos suplentes. Primera novedad: los registros se realizarán vía electrónica, para ello las autoridades electorales impartieron ya varios cursos de capacitación y se realizó la entrega de la “clave” para tener acceso al sistema de acreditación. Segunda novedad: Se elaboró un “tapete” tipo el juego de ruleta, donde están todos los partidos y sus logos que participan en cada una de las elecciones, se inicia la contabilidad de los votos y LOS ESCRUTADORES, solo ellos van colocando en cada apartado del mantel o tapete los votos que previamente fueron calificados a favor de cada partido, un apartado para votos nulos y los votos que no fueron utilizados y que en presencia de todos se “testan o anulan”. A cada partido se le entregó un folleto con las muestras posibles de aquellos sufragios que resultan “nulos”, y será responsabilidad de cada partido entregar a sus representantes, y por lo antes explicado me pregunto cómo pueden pensar en fraude. Una vez realizado el computo Federal, damos paso a la elección de Gobernador, posteriormente a la elección de los diputados Locales y posteriormente a las fórmulas de Ayuntamiento, tomando en cuenta que existen dos de los diez partidos que no registraron candidato a Gobernador, y RLV aparecerá en cuatro casillas; aquí es importante que los capacitadores de los distintos partidos lo hagan con todo cuidado. Hacemos un alto en el camino para agradecer los apoyos y la amistad que me brinda el Dr. en Derecho y consejero electoral del IEEQ, Luis Octavio Vado Grajales, campeón nacional de debate, y quien aporta sus capacidades y honestidad al trabajo electoral en nuestra entidad y que mucho tuvo que ver en el éxito del debate de los candidatos a gobernador. Los funcionarios de la Junta local del INE en el Estado encabezados, por la Lic. Ana Lilia Pérez Mendoza, vocal presidente, y de la Junta local los responsables de las cuatro juntas distritales: en el primer Distrito Abel García Montes y la vocal secretario, la Lic. Norma Elizabeth Velázquez Barrera; en la Junta número 2, el Lic. Luis Roberto Lagunes Gómez, secretaria Lic. Ma. Esther Morales Bocanegra; en la Junta número 3, Violeta Larisa Meza Lavadores, secretario, Lic. Walter Mauricio Fernández Garrido; y en la Junta número 4, Carlos Eduardo Cantú y la secretaria Lic. Irma Pantoja Pantoja. Todos los integrantes del Instituto Electoral del Estado de Querétaro a estas alturas, cuando estamos en el último tramo de la campaña y vendrá la veda electoral, nos producen un alto grado de confianza y certeza del éxito en el trabajo de conducir a buen puerto el proceso electoral.  Me parece que en esta oportunidad viene a bien compartir con ustedes lo que dice Stephen R. Covey, autor entre otros de los libros El liderazgo centrado en principios, Los 7 hábitos de la gente altamente efectiva; de uno de ellos comparto con ustedes: esos enfoques a menudo reflejan exactamente todo lo contrario de los hábitos de la gente eficaz: 1. Sepa reaccionar: dude de sí mismo y eche la culpa a los demás; 2. Trabaje sin tener en mente ningún objetivo claro; 3. Haga primero lo más urgente; 4 Piense en que si otros pierden usted gana; 5. Procure ante todo ser comprendido; 6. Si no puede ganar pacte, y por último; 7. El tema al cambio y deseche el perfeccionamiento, si a ustedes les parece como si fuera el retrato de algún candidato es pura coincidencia. (PA, 7)  
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DEBATES  
¡DEBATES INTRASCENDENTES ELECTORALMENTE! Por Héctor Parra Rodríguez ONG’s e Instituciones académicas se disputan el derecho para organizar “debates” de ideas y propuestas. Sin pasar por alto al IEEQ e INE ¿cuántos electores escuchan en vivo en esos debates a las y los aspirantes? ¡Hay escasez! Mas en relación con una lista nominal que llega al millón 413 mil electores. Después de cualquier “debate”, es necesario buscar al día siguiente las apretadísimas síntesis de lo argumentado por los aspirantes al cargo de elección popular. El “debate” de mayor interés y difusión ha sido el de los aspirantes a la gubernatura del estado, que se transmitió por radio, internet, redes sociales y televisión. Con todo y eso la audiencia fue escasa. Al siguiente día hubo que abrevar en los medios impresos sobre el debate, según la apreciación de quienes lo escuchan y lo escriben sucintamente; hay quienes, incluso, aplauden a su candidato. Los espacios para los invitados son reducidos y aun así no asisten los que esperan. Un ejemplo de ello, fue lo sucedido en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, donde acudieron los candidatos a la presidencia municipal de Querétaro: los estudiantes apenas si alcanzaron los 250, considerando que el electorado supera el medio millón de ciudadanos y ciudadanas. Como en los “debates” han prosperado las agresiones en lugar de las propuestas, la maestra Luisa Argelia Cabrera Chávez, impuso reglas, prohibió a los aspirantes la confrontación o la crítica personal, al extremo de prohibir aplausos durante sus presentaciones. Así que el “debate” fue una plática entre panelistas. Lo desarrollado en la UVM, lugar al que acudieron los aspirantes al gobierno del Estado no acaparó la atención y poca audiencia, aunque mayor que la anterior. Otro evento que pasó desapercibido esta misma semana, fue el que se realizó en la ex prepa centro de la UAQ, moderado por Raquel Rabel García, con los aspirantes a ocupar una curul en San Lázaro, por medio del IV Distrito Electoral Federal. Los concentraron en el corazón de la capital, luego se desarrolló fuera del territorio del Distrito, pudiéndolo hacer en la Prepa Sur; por lo cual habría que suponer que la mayoría de aquellos que escucharon a “debatientes” no viven en el territorio donde votarán el 7 de junio; distrito electoral en el cual viven poco más de 80 mil electores, de tal suerte que aquellos que votarán para esa elección pasaron desapercibido el evento; y parte de ese territorio lo compone el municipio de El Marqués. En este proceso muchos candidatos incursionaron desde el anonimato pretendido llegar al estrellato de la política. Aún habrá más. Faltan menos días para que terminen las campañas y sea vencida la “debatitis” por el simple paso del tiempo; sin mayor trascendencia. Y así hay quienes buscan afanosamente más sedes para los debates, asistiendo muchos de los mismos. Se trata de actos protagónicos y no una acción efectiva de comunicación importante que permita al electorado estar bien informado de las propuestas de los candidatos, ideas, capacidades, preparación para votar razonadamente por el candidato de su elección. (EUQ, 11) 

 
INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
LA VIOLENCIA AFECTA LA DEMOCRACIA: INE Querétaro es un estado donde el proceso electoral está fluyendo de manera normal, señaló el Consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, quien durante su visita a Querétaro, habló de la agresión sufrida por un brigadista del PAN en manos de sus similares del PRI, indicando que es oportuno reiterar que la construcción del proceso electoral es colectiva, pero también los actores políticos y sus similares son corresponsables de esto. (a.m. 1-A y 8-A. Con declaración hecha por la presidente local del INE, Ana Lilia Pérez, en Noticias 10-¿Quién Sigue? y a.m. 8-A) 
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CONDENA INE VIOLENCIA Un llamado a conducirse dentro del marco de la ley hizo a todos los actores y partidos políticos la vocal ejecutiva del Consejo Local del INE, Ana Lilia Pérez, por la agresión que sufrió un brigadista del PAN a manos de simpatizantes del PRI la tarde de este jueves. (Plaza de Armas 1 y 3) 
 
DENUNCIA ANTE PGJ AGRESIÓN, CONVOCAN A MARCHA El joven de 16 años de edad, Edgar Goxcon Sánchez, que fue agredido el pasado jueves por un grupo de brigadistas que apoya al PRI, presentó la denuncia correspondiente ante el MP, así lo informó Laura Benítez, presidenta de la Asociación Jóvenes por los derechos Humanos de Querétaro. (a.m. 8-A, Diario de Querétaro 3-A y Noticias 6-¿Quién Sigue?) 
 
“MARCHA ANTI GUERRA SUCIA” La Asociación Jóvenes por los Derechos Humanos de Querétaro anunció el domingo 17 de mayo a las 10 horas una marcha, con la participación de alrededor de mil personas, para exigir campañas sin guerra sucia. (Noticias 6-¿Quién Sigue? y El Universal Querétaro 3-A) 
 
SE DIFUNDE EL VIDEO EN REDES A través de redes sociales el jueves por la tarde se dio a conocer sobre el hecho entre jóvenes brigadistas del PRI y jóvenes del PAN, hecho en el que resultó lesionada un joven de  aproximadamente 20 años, según se ve en las fotos y videos. (Plaza de Armas 3) 
 
ARRIBAN 380 MIL BOLETAS A SAN JUAN DEL RÍO Las cuales se entregarán en 631 casillas que forman parte del II Distrito Electoral, informó el presidente del Consejo Distrital, Luis Roberto Lagunes. (Plaza de Armas 5 y a.m. 9-A) 
 
PROPUESTAS, PIDE LA COPARMEX Lo anterior al condenar la violencia y demandar que cesen los ataques verbales entre aspirantes, señaló su presidente, Darío Malpica. (Plaza de Armas 1 y 3) 
 
CELEBRAN ENCUENTRO ENTRE CANDIDATOS Y ESTUDIANTES El Campus del Semidesierto de la UAQ, fue sede de un espacio de interacción entre candidatos a la diputación local por el XIV Distrito, y en un segundo día, los candidatos a presidentes municipales de Cadereyta, para cerrar con la participación de los candidatos a la alcaldía de Ezequiel Montes. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
PIDEN MÁS SERVICIOS EN LA COLONIA SAN PABLO Lo anterior por parte de habitantes de la Colonia, quienes aseguran que se les condicionan los apoyos a cambio de la entrega de sus credenciales para beneficios políticos. (a.m. 11-A) 
 
“ES NECESARIO PARTICIPAR EN LAS ELECCIONES” Lo afirmó el Obispo, Faustino Armendáriz. (Noticias 8-¿Quién Sigue?) 
 
HACE SEIS AÑOS Se presenta una recopilación de información publicada por este rotativo de la campaña de hace 6 años, donde se apunta que el entonces candidato, José Calzada, se reunió con artesanos indígenas. (Noticias 6-¿Quién Sigue?) 
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 “NOTI-CITAS” Sobre el título “…Querétaro se fundó en 1800 y tantos: Salvador López (MC)” É.G.LE versa: “Chava aún no había nacido pregunten y les dirá lo mucho que ha conocido… de Aguilera para acá”. (Noticias 11-A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS, COALICIÓN Y CANDIDATOS INDEPENDIENTES 
 
COALICIÓN Y PRI 
 
PAZ PARA QUERÉTARO: LOYOLA El candidato a la gubernatura, Roberto Loyola, repudió los actos violentos en los que se involucraron integrantes de una brigada priísta en contra de un simpatizante del PAN, hecho por el que realizó un llamado a la paz y aseguró que se ha pedido una investigación para deslindar responsabilidades. (Diario de Querétaro 1-A y 3-A, Noticias 2-¿Quién Sigue?, Plaza de Armas 1 y 3, El Universal Querétaro 3-A y a.m. 4-A)  
PUEDE HABER MOLESTIA Y PASIÓN, PERO CONDENO LA VIOLENCIA: POZO Por lo anterior reprobó los actos ocurridos el pasado jueves, en los cuales, presuntos brigadistas del PRI agredieron físicamente a un voluntario panista. (Noticias 2-¿Quién Sigue? y a.m. 5-A)  
TODOS LOS BRIGADISTAS DEL PRI RETIRADOS PARA EVITAR PLEITOS Así lo informó el dirigente estatal del PRI, Mauricio Ortiz. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
LOYOLA PIDE PAZ; PANCHO CASTIGO En redes sociales se viralizó un video, donde jóvenes vinculados con la campaña del candidato del PRI, Roberto Loyola, arremetieron con golpes contra un ciudadano, aparentemente simpatizante del PAN. Por su parte el dirigente de PAN, José Luis Báez, el candidato a Gobernador, Pancho Domínguez y el candidato a la presidencia municipal, Marcos Aguilar, pidieron sanciones. (Noticias 1-¿Quién Sigue?)  
LOYOLA ES UN GRAN SER HUMANO Así lo refirió la secretaria general del CEN del PRI, Ivonne Ortega, y aseguró que en Querétaro, el PRI refrendará su triunfo con Roberto Loyola Vera. Destacó que el Gobernador Calzada ha hecho un buen trabajo, y cree que su partido merece mantener el gobierno. (Noticias 3-¿Quién Sigue? Además, pide rechazar violencia y denostación, en Diario de Querétaro 7-A) 
 
NO SOMOS MACHOS, PERO SOMOS MUCHAS: IVONE (SIC) Afirmó la secretaria general del CEN del PRI, Ivonne Ortega, al hacer un reconocimiento al candidato a gobernador, Roberto Loyola Vera. (Noticias 3-¿Quién Sigue?  
MAYOR IMPULSO AL TURISMO: RLV Esto propuso en Tequisquiapan Roberto Loyola Vera, además de ofrecer dignificar mercados y reforzar la seguridad; acompañado de Ivonne Ortega (Noticias 1-A y 3-¿Quién Sigue? –dos notas- Recorre Loyola los mercados de Tequisquiapan y San Juan, en Plaza de Armas 4 -dos notas-, El Universal Queretaro 1-A y 3-A y 
a.m. 4-A -dos notas-)  
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INVITA RLV A LOS JÓVENES A SER AGENTES DE CAMBIO Esto en San Juan del Río por el candidato a la gubernatura de Querétaro, Roberto Loyola Vera. (a.m. 4-A) 
 
FOTO NOTA “Y SE FILTRAN FOTOS…” El candidato Roberto Loyola retuiteo una imagen donde se ve al hijo del ex gobernador Francisco Garrido y de la senadora Marcela Torres aparentemente en la casa de campaña apoyando al candidato priísta. (Noticias 1-¿Quién Sigue? Columna “Fuego Amigo”, en Plaza de Armas 1) 
 
TEQUISQUIAPAN MUCHO MÁS QUE TURISMO, SEÑALAN Desarrollo industrial y empresarial, coinciden empresarios entrevistados. Por su parte, el empresario Iván Castro Mata, considera que la propuesta de Roberto Loyola de crear aquí la Universidad Cinematográfica traerá una derrama económica importante. (Noticias 7-A) 
 
…Y LA PLAZA GASTRONÓMICA OTRO ENGAÑO Lo manifestaron comerciantes de alimentos tradicionales de la Plaza Santa Cecilia, por la falta de concreción de proyectos por parte del gobierno de Antonio Macías Trejo. Sin embargo, después de dos años a los comerciantes que son agremiados de la FUC se les planteó una alternativa, según J. Merced Aguilar Trejo, de ubicar la plaza gastronómica en un estacionamiento. (Noticias 9-¿Quién Sigue? –dos notas-. Los comerciantes adujeron que Macías no sólo no cumplió; si no que abandonó los mercados, manifestaron a los candidatos del PRI en el recorrido por Tequisquiapan, en Noticias 9-¿Quién Sigue?) 
 
PROMETE POZO PARQUE LINEAL Manuel Pozo, candidato del PRI a la presidencia municipal de Querétaro, en recorrido por la colonia San Pablo, Las Brujas y Las Hadas. (Diario de Querétaro 6-A, Noticias 2-¿Quién Sigue?, Plaza de Armas 4 y El Universal 
Querétaro 6-A)  
‘LES ENCANTAN COLINAS DEL CIMATARIO PARA ROBAR’, DICEN VECINOS AL CANDIDATO Manuel Pozo, en recorrido por esa zona, donde expuso la instalación del sistema de videovigilancia. (a.m. 5-A)  
PONDRÉ MI GRANITO DE ARENA, PARA QUE LLEGUEN INVERSIONES Apuntó Manuel Pozo, en encuentro con la Unión Social de Empresarios de México. (Noticias 2-¿Quién Sigue?)  
POZO CABRERA RECONOCE EL TRABAJO DE LOS MAESTROS Esto en el marco del Día del Maestro, quien se comprometió a apoyar en la infraestructura de las escuelas. (El 
Universal Queretaro 6-A)  
FOTO NOTA “LA DE ABAJO” Solo los del PRI se acordaron del aniversario del Triunfo de la República y lo conmemoraron con una guardia en el monumento a Mariano Escobedo en el Cerro de las Campanas, encabezados por Braulio Guerra, Mauricio Ortiz Proal y Manuel Pozo. (Diario de Querétaro 1-A y 9-A, Noticias 2-¿Quién Sigue? y Plaza de Armas 4)  
RECONOCE PALOMA LABOR DE LOS MEDIOS En desayuno con mujeres periodistas, convocada por Paloma Fernandez de Pozo. (Plaza de Armas 4)  
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CALIFICA MANUEL POZO COMO ‘NOVEDOSA’ LA PROPUESTA DE ‘SEGURO PREDIAL’ DE ORTEGA Por lo cual felicitó al candidato de esta fuerza política a la presidencia municipal de Corregidora, Javier Ortega. (a.m. 5-A)  
“SE MEJORARÁN LOS PARQUES INDUSTRIALES Y SE CREARÁ UNO NUEVO” Declaró Javier Ortega, candidato a presidente municipal por la Coalición PRI-PVEM-PANAL, en reunión con empresarios de Corregidora. (Noticias 6-¿Quién Sigue?, El Universal Querétaro 6-A. Mejorar las condiciones de trabajadores en a.m. 10-A)  
“MEJORES OPORTUNIDADES PARA LOS JÓVENES” Así lo señaló Gerardo Sánchez, candidato a edil de San Juan del Río. (Noticias 9-¿Quién Sigue?) 
 
“NO VOY A OFRECER COSAS IMPOSIBLES” Lo señaló Mario Calzada, candidato a edil de El Marqués. (Noticias 6-¿Quién Sigue?) 
 
“FACILIDAD EN APERTURA DE NEGOCIOS” Así lo ofreció Javier Flores, candidato a edil de Amealco. (Noticias 6-¿Quién Sigue?) 
 
“NIVEL COMPETITIVO PARA ESTUDIANTES ES PIEZA CLAVE EN PROPUESTA VERDE” Así lo afirmó Mariana Ortiz, candidata a diputada local por el V Distrito. (Noticias 8-¿Quién Sigue?) 
 
RECORRE MARIANA COLONIA LAS PLAZAS (a.m. 1-A y 5-A) 
 
“MAESTROS PILARES DE LA SOCIEDAD” Así lo señaló Hugo Cabrera, candidato a diputado federal por el I Distrito. (Noticias 8-¿Quién Sigue?) 
 
 “TRABAJAMOS EN REGENERAR EL ÁMBITO POLÍTICO” Lo afirmó Paul Ospital, candidato a diputado federal del III Distrito. (Noticias 8-¿Quién Sigue? y El Universal 
Querétaro 8-A) 
 
PAN 
 
DESPLEGADO “PANCHO DOMÍNGUEZ GOBERNADOR” “¿Qué propongo? Seguro contra robo a hogar y comercio. (Diario de Querétaro 2-D y Noticias 2 y 7-A y 2-E) 
 
CONDENA PANCHO AGRESIÓN Por lo anterior el candidato panista lamentó lo que denominó una artera agresión hacia el joven brigadista del PAN, hecho en los que participaron al menos una decena de brigadistas del tricolor según consta en un video. (Diario de Querétaro 1-A y 5-A y Plaza de Armas 10)  
REITERA PANCHO SU RESPALDO A JÓVENES Lo anterior durante un encuentro con más de 2 mil 500 jóvenes. (Diario de Querétaro 5-A)  
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ES EL PANDILLERISMO PURO DEL PRI: PANCHO Así lo calificó el candidato del PAN al gobierno, Francisco Domínguez, quien repudió la agresión física que sufrió un brigadista del PAN por parte de un grupo de jóvenes priístas. (Noticias 4-¿Quién Sigue?)  
PIDE FDS QUE AUTORIDADES DETENGAN LAS AGRESIONES (a.m. 2-A)  
QUE EN QUERÉTARO YA NO HAYA ACTOS REPRESIVOS: MARCOS (Noticias 4-¿Quién Sigue?) 
 
PAN EXIGE SANCIONES Lo anterior urgió a las autoridades, el dirigente estatal del partido blanquiazul, José Luis Báez, quien dijo que la agresión propinada por un brigadista del PRI a uno del PAN es un acto desesperado ante el apoyo de la ciudadanía a las propuestas panistas. (Diario de Querétaro 4-A)  
LOYOLA DEJA EL DOBLE DISCURSO Y PARA LA VIOLENCIA: PAN El presidente estatal del PAN, José Luis Báez, hizo un llamado al PRI, pero sobre todo al candidato Roberto Loyola, para que frene y pare la violencia electoral que ha causado y que deje de lado el doble discurso. (Noticias 4-¿Quién Sigue?, Plaza de Armas 1 y 3, El Universal Querétaro 4-A y a.m. 2-A)  
PROVOCACIONES INCREMENTARON DESDE HACE 15 DÍAS, DICE VOCERO Así lo aseguró Alfredo Botello, diputado federal y vocero del candidato al gobierno del PAN. (a.m. 2-A)  
LLAMA BEATRIZ MARMOLEJO A TENER CIVILIDAD EN CAMPAÑAS (Plaza de Armas 10 y El Universal Querétaro 3-A) 
 
PROMETE FDS COBERTURA TOTAL PARA LA EDUCACIÓN Ante jóvenes simpatizantes del PAN, el candidato al gobierno del estado, Francisco Domínguez, para ello ofreció 100 mil becas económicas para los diferentes niveles de educación. (El Universal Queretaro 1-A, Noticias 1-A y 5-¿Quién Sigue?, )  
PROYECTA DOMÍNGUEZ ATRAER TURISMO A TEQUIS Esto en reunión con liderazgos de Tequisquiapan por el candidato a la gubernatura por el PAN, Francisco Domínguez. (El Universal Queretaro 1-A y 4-A. Con mención de crear una ciclovía turística de Querétaro a Tx, en 
Noticias 5-¿Quién Sigue?) 
 
NO BAJARÉ LA GUARDIA EN LOS ÚLTIMOS 23 DÍAS Así lo expresó en un mitin en el municipio de San Juan del Río, el candidato al gobierno del estado por el PAN, Francisco Domínguez Servién; en el acto estuvo acompañado por el coordinador de la bancada panista en la cámara de diputados, Ricardo Anaya. (Noticias 5-¿Quién Sigue?)  
ENCABEZA BAILE POPULAR DOMÍNGUEZ SERVIÉN Esto en San Juan del Río en la unidad Deportiva Maquío. (a.m. 3-A)  
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RECICLAJE DEJARÍA SÓLO 1.2 MDP AL MUNICIPIO Declaró el contendiente al ayuntamiento de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, en entrevista. (Diario de Querétaro 1-A)  
FONDO VERDE POR UN MILLÓN 200 MIL PESOS, PROPONE MARCOS Esto en reunión con jóvenes empresarios, por el candidato a la presidenica municipal por el PAN. (Noticias 4-¿Quién Sigue?)  
REACTIVARÁ MAV CENTRO DE RECICLAJE DE RESIDUOS Este ubicado en Mompaní, informó el panista al señalar que actualmente la administración municipal engaña a los ciudadanos que separan la basura en sus viviendas, pues desde hace 7 meses la planta no realiza la tarea de reciclaje. (Plaza de Armas 10 y El Univeral Querétaro 7-A)  
OCTAVA DELEGACIÓN NO ES OPCIÓN VIABLE: AGUILAR VEGA Refirió el candidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro, con respecto a la propuesta de Manuel Pozo. (El Universal Queretaro 7-A y a.m. 3-A) 
 
CENTRO DE ARTES Y OFICIOS PARA CORREGIDORA Comprometió Mauricio Kuri, candidato a la presidencia municipal. (Diario de Querétaro 7-A, Noticias 6-¿Quién Sigue? y El Universal Querétaro 4-A) 
 
“HABRÁ UN GRAN PROYECTO PARA EL ANTIGUO HOSPITAL GENERAL” Lo anterior lo refirió Guillermo Vega, candidato a edil de San Juan del Río. (Noticias 9-¿Quién Sigue?) 
 
“SE INVERTIRÁ EN INFRAESTRUCTURA BÁSICA” Así lo dijo Lupe García, candidato a edil de El Marqués. (Noticias 6-¿Quién Sigue?) 
 
“MÁS Y MEJOR SEGURIDAD” Para el Distrito IV local, señaló el candidato a diputado local, Eric Salas. (Noticias 8-¿Quién Sigue?) 
 
“TENGO COMPROMISO Y PROPUESTA” Así lo subrayó Gerardo Cuanalo, candidato a diputado federal del III Distrito. (Noticias 8-¿Quién Sigue?) 
 
PRD 
 
“DESBORDE DE PASIONES EL CONFLICTO ENTRE BRIGADISTAS” Adolfo Camacho, candidato a gobernador del PRD, con referencia entre los incidentes entre brigadistas del Pan y PRI. (Noticias 7-¿Quién Sigue?) 
 
PARTIDOS USAN A JÓVENES COMO “CARNE DE CAÑÓN” Así lo señaló Gonzalo Bárcenas, candidato del PRD a la presidencia municipal de Querétaro. (Diario de Querétaro 7-A y El Universal Querétaro 5-A y a.m. 8-A) 
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ACLARA CAMACHO A INE USO DE RECURSO Adolfo Camacho, sobre la multa que impuso el INE, dijo que es un tema que se está aclarando, y que el recurso que ocuparon sus candidatos en precampaña fue una cantidad menor. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
PES 
 
APOYA PES A FDS EN TEQUIS Confirmó el aspirante a la presidencia municipal de Tequisquiapan por ese instituto político, Alfredo Sahagún Sánchez, en el marco de un encuentro con militantes. (Diario de Querétaro 5-A y El Universal Querétaro 4-A. Asimismo en su intervención, el candidato de Acción Nacional, Francisco Dominguez, reconoció y celebró la decisión del PES en Noticias 5-¿Quién Sigue? y a.m. 2-A. Durante este encuentro, Pancho Domínguez refirió que no habrá más cuotas escolares, dijo Pancho en a.m. 3-A) 
 
SAHAGÚN SERÁ EXPULSADO DEL PES Expresó Gustavo Buenrostro, comisionado estatal del PES y candidato a la presidencia municipal de Querétaro, con respecto a Alfredo Sahagún, candidato a la alcaldía de Tequisquiapan después de que declarará públicamente su apoyo a Francisco Domínguez. (Noticias 7-¿Quién Sigue?)  
ARREMETE ORTIZ PROAL CONTRA LAS PETICIONES DE DOMÍNGUEZ El presidente estatal del PRI, Mauricio Ortiz Proal, tachó de “cínico” al panista por pedir que PRI se retire de la lucha por el estado, cuando no ha aclarado la situación con relación a las llamadas que se han dado a conocer, donde pide dinero a particulares. (El Universal Queretaro 6-A) 
 
MORENA 
 
MUJERES VAMOS GANADO: CELIA En reunión con la Asociación Civil Mujeres Emprendedoras de San Juan del Río. (Diario de Querétaro 7-A)  
 “LA VIOLENCIA ESTÁ ABARCANDO MÁS” Lo refirió Celia Maya, candidata a gobernadora por el MORENA. (Noticias 7-¿Quién Sigue?) 
 
PVEM 
 
“URGE HOSPITAL COMUNITARIO” Así lo apuntó Raúl Orihuela, candidato a edil de Tequisquiapan. (Noticias 9-¿Quién Sigue?) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
AM: LA VIOLENCIA AFECTA LA DEMOCRACIA Por Diego Armando Rivera Querétaro es un estado donde el proceso electoral está fluyendo de manera normal por lo que no hay ninguna previsión especial, señaló el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, durante su visita a Querétaro en dónde al hablar de la agresión sufrida por una brigada del PAN a manos de sus similares del PRI, recordó que ya había vivido un episodio similar en el Distrito Federal; y si bien dijo que su 
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intención no era menospreciar el punto, indicó que sí es oportuno reiterar que la construcción del proceso electoral es colectiva, pero también de los actores políticos y sus militantes son corresponsables de esto. También dijo que los medios de comunicación son corresponsables de que elecciones lleguen a buen puerto y todos deben ser cuidadosos de que la violencia no se instale en el contexto de las contiendas democráticas.  (AM, principal)  
PA: CONDENA INE VIOLENCIA Por Jorge Vargas Sánchez Un llamado a conducirse dentro del marco de la ley hizo a todos los actores y partidos políticos la vocal ejecutiva del Consejo Local del Instituto Nacional Electoral (INE), Ana Lilia Pérez Mendoza, adrede de la agresión que sufrió un brigadista del PAN a manos de simpatizantes del PRI la tarde de este jueves. En una breve entrevista, dijo que cualquier acto que transgrede todas las leyes violenta el Estado de Derecho, y que este hecho “tenemos que cuestionarlo absolutamente todos”. De este modo se refería al video que circuló en redes sociales, en el cual se ve un montón de brigadistas vestidos de rojo, que en el lado sur de la Alameda Hidalgo estarían haciendo promociones a favor de candidatos del PRI, y que aparentemente provocados por un brigadista del PAN, que camina hacia la acera de enfrente, corren hacia él y le pegan con un tubo hasta que lo derriban; la reyerta no prosigue porque entre los agresores hay unos que frenan los ánimos de los demás. Pérez Mendoza recordó que hay dentro de la ley una figura jurídica denominada “culpa in vigilando”, según la cual los partidos políticos son responsables de los actos que cometan sus candidatos y hasta quienes les presten servicios, como es el caso de los brigadistas. (PA, principal)  
EUQ: BUSCA RLV CONSTRUIR GOBIERNO INCLUYENTE Por Marco Estrada Roberto Loyola Vera, candidato a la gubernatura del estado, se reunió con más de mil 500 mujeres del municipio de Tequisquiapan, a quienes les pidió su voto en las próximas elecciones para trabajar coordinados y así mejorar sus condiciones de vida. La secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional, Ivonne Ortega, lo acompañó. Teniendo el respaldo de su partido a nivel nacional, representado por Ortega Pacheco, el candidato afirmó que de ser gobernador escuchará a todas las voces de los ciudadanos, para poder construir un gobierno incluyente. (EUQ, principal)  
N: FIN DEL DRAMA Por Tania Talavera Tras 38 inmersiones en 28 horas, los cuerpos de emergencia localizaron el cadáver del menor que el pasado jueves perdió la vida ahogado en el bordo del Tángano II: en el área de una extraña luz que cayó perpendicular sobre el cuerpo de agua, fue el hallazgo. (N, principal)  
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Y sucedió. Lo que ya habíamos consignado en esta columna. Derivado de la presión que se vive en las campañas y aterrizado en algunos chavos que no tienen ningún respeto por los demás. En un acto de total de brutalidad, un grupo brigadistas del PRI, agredieron a un joven animador de Acción Nacional. Los panistas están exigiendo justicia y que se castigue. La pregunta es, ¿quién se encarga de reclutar a los brigadistas cualquiera que sea el partido? ¿Qué requisitos tienen para trabajar como tal? Se les olvida a los políticos que el ciudadano todo lo observa, analiza y califica. Por ahora se mantiene la expectativa hasta el 7 de junio, fecha en la que se les contestará 
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a los políticos en las urnas. Todo es normal. En su visita al estado de Querétaro, el presidente del INE, Lorenzo Córdova aseveró que “la política es lo que es y no lo que quisiéramos que fuera” esto, al hacer referencia a la guerra sucia que en ocasiones impera en las campañas políticas. Nos comentan que el presidente del INE aseguro además, que esto es normal dentro de un contexto en donde se está disputando el poder y en donde los partidos están procurando sus intereses, lo que puede conllevar a violar las normas. Acompañamiento político. Conforme se va acercando el día de los comicios, los políticos de partidos políticos como el Revolucionario Institucional y de Acción Nacional, siguen recibiendo las visitas de apapachos y respaldos por parte de senadores y personajes emblemáticos en donde desde sus conferencias de prensa y entrevistas banqueteras, lanzan misiles y a la vez que aseguran que todo sus candidatos llevan la ventaja. Hace un par de días, vinieron senadores blanquiazules, ayer de nueva cuenta Ivonne Ortega, la secretaria general del tricolor volvió a acompañar a los candidatos del sur del estado, junto con Roberto Loyola. Por parte del PRD, a tres semanas de finalizar las campañas, su dirigente nacional, Carlos Navarrete estará el día de hoy acompañando a Adolfo Camacho y sus compañeros aspirantes en diferentes actos. La verdad sea dicha, los candidatos del sol azteca se habían estado aventado sus campañas a capela y sin acompañamientos emblemáticos. ¿Por qué habrá sido? La temporada de lluvias. Mucho se habla ya de las recomendaciones que ha emitido Gerardo Quirarte sobre las recomendaciones para esta temporada de lluvias que oficialmente comenzó el día de ayer. Entendemos que como ciudadanos debemos de tomar nuestras debidas precauciones para no padecer con las tormentas tanto en la calle como en el hogar. Ojalá que la autoridad municipal en materia de la supervisión del estado de las vialidades no baje la guardia. Cada vez que los automóviles corren con el infortunio de caer en un bache, siempre nos acordamos de que los funcionarios deben estar pendientes de que no se formen los baches en cráteres por causa de las precipitaciones. (EUQ, 2)  
VIOLENCIA Y ELECCIONES Por Fernando Corzantes La entrega pasada señalábamos que la violencia y las elecciones, en sí, son fenómenos de larga presencia en México. Cada elección (sobre todo presidencial y de gobernadores), suscita un conjunto de oprobios y violencia, cuando menos, desde 1924. Por más de 70 años el discurso de paz institucionalizada intentó desmemoriarnos de los diversos hechos de sangre que mancharon las sucesiones del poder. Antes, la cuestión en torno a la democracia en México era, cómo garantizar la libertad del voto, la imparcialidad de las autoridades y la confiabilidad de los resultados, hoy la cuestión es, además, cómo “blindar” las elecciones. La violencia parece siempre haber tenido un efecto en la participación y competencia electoral, lo que cambió a partir de 2008 fue la magnitud del problema de la violencia y la de su efecto político. Hace 20 años se hablaba de la posible colombianización de la política, pero en 2015, la realidad es la mexicanización de la corrupción y el crimen en el mundo. Eso, nos señala la penetración de los cárteles y grupos delictivos en diversas esferas de las sociedades y economías. Más allá de la incapacidad y abandono de su función en contener y marginar a dichas fuerzas, se ha mostrado la confabulación de los poderes reales y formales de nuestro país con el crimen organizado, llegando a mimetizarse. De hecho, diversos organismos y gobiernos, han señalado la clara colusión de políticos y criminales, de toda ralea, en el posicionamiento de nichos de criminales en lugares donde manifiestan su fuerza. Ahí están estados como Tamaulipas, Sinaloa, Guerrero, etcétera; los paraísos fiscales, que se han hinchado con dinero del narco y la corrupción mexicana; los contratos corruptos con empresas y agencias canadienses, gringas, inglesas y sobre todo españolas, las consentidas, y otros etcéteras. La presencia del crimen organizado junto con la violencia ilegal y violatoria de los derechos humanos por parte de diversos cuerpos de seguridad pública, muchas veces vinculados a grupos delictivos, se suma a los ancestrales problemas de pobreza y desigualdad sobre los que se reproducen la corrupción y la impunidad. Todo esto ocurre después de que México impulsó, con éxito, en las últimas décadas, dos grandes agendas reformadoras: la de su régimen político, que permitió en un dilatado proceso de transición democrática, ir de la hegemonía de un 
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solo partido a un sistema plural de partidos, así como la de su modelo de desarrollo que dejó atrás los signos del estatismo para abrir la economía a las reglas del libre mercado. Paradójicamente, nuestro país cumplió a cabalidad con los cambios que deberían colocarla en la antesala de la modernidad, vive ahora un escenario de inseguridad y de largo estancamiento económico. En la actual coyuntura, los grupos criminales, en los meses previos a las elecciones del 7 de junio, estiman colocar a sus políticos y lo hacen silenciosamente como Nayarit, Colima, Jalisco, Guanajuato, Guerrero y Veracruz. Aunque el fenómeno de la violencia tiene más incidencia en el espacio local (al menos en términos sociales, culturales y económicos), sus consecuencias político electorales recaen principalmente en el ámbito federal de la competencia partidista. Los vacíos de Estado son más graves que antes debido a que estos grupos criminales, que se expanden desde 2006, ahora ya han madurado como en el caso de Sinaloa, donde se mantiene un silencio relativo, producto de la consolidación, porque tienen a sus políticos. Ya no tienen que asesinar a políticos para colocar a los suyos, ya están establecidos. Además de lo rápido de su expansión en el ámbito político, electoral y empresarial. Otro factor importante es el ciclo electoral. En todos los países donde la delincuencia organizada está desenfrenada, normalmente es en los periodos electorales cuando aumenta la violencia política, porque ellos tratan de colocar a sus políticos en diferentes listas. El sistema de listas electorales, es un regalo para los grupos criminales. En un entorno de crisis moral de la vida pública, de normalización de la corrupción en distintos sectores y de una impunidad casi absoluta, se acrecenta la distancia entre clase política y ciudadanía. Se requiere la construcción de un Estado de derecho que fortalezca la vida democrática, la participación ciudadana y la reconstrucción social. Esa es la apuesta al 7 de junio. (EUQ, 11)  
TABLERO Por Sergio Venegas Ramírez 
En la red 39.3 % de los queretanos. QROnectados. En la víspera del Día Mundial de Internet -a celebrarse este domingo- el Instituto Nacional de Estadística y Geografía nos informó que el 39.3 por ciento de la población de Querétaro de seis años en adelante, unas 696 mil personas, utiliza las redes, de acuerdo con datos del Módulo sobre Disponibilidad y Uso de las Tecnologías de la Información en los Hogares 2014  (MODUTIG 2014). Destaca el Inegi que el 73.6 por ciento de los cibernautas queretanos tienen menos de 35 años, y que el 32.4 de los hogares del estado posee una conexión. ¿Mañana, 17 de mayo, Día Mundial de Internet? Así se acordó durante la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información, celebrada en Túnez en 2005, hace diez años. En Querétaro, dice el Inegi, es predominante la población joven usuaria de las tecnologías digitales. De los 12 a los 17 años de edad, son ciber-nautas el 69%. De los niños de 6 a 11 años, el 34%. La proporción decae según aumenta la edad: De 18 a 24 años, el 58.1%. De 25 a 34 años, el 40%. Y aunque los mayores de 44 años son apenas las dos quintas partes de la población adulta de Querétaro, entre los de más de 55 años el 16% se declara usuario. Como es lógico, el acceso a Internet en la era del conocimiento se encuentra conectado al nivel de escolaridad. Nueve de cada diez queretanos con licenciatura o posgrado han incorporado el uso de Internet a sus actividades cotidianas. Y más de dos tercios en el nivel de prepa o equivalente. ¿Qué buscan los queretanos en el ciberespacio? Información: 75.2%. Comunicarse: 47.8%. Redes sociales: 42.5%. Entretenimiento: 32.9%. Apoyo a la educación: 28.1%. Más de la mitad de los usuarios locales, el 55.4%, accede diariamente a Internet. Según la misma fuente hay 167 mil hogares, uno de cada tres, con conexión. El dato es parecido a nivel nacional: 34.4 por ciento. Muy por debajo del promedio de los países de la OCDE (del que México es integrante) que se eleva por encima del 75.8%. Cabe mencionar que el 39.3 de usuarios queretanos, de 6 y más años de edad, es inferior al porcentaje nacional (44%) y más aún si se compara con el Distrito Federal o los estados fronterizos del norte, que llegan al 60%. En contraste las entidades con menos acceso a Internet son Chiapas, Oaxaca y Guerrero, con 2 de cada 10 hogares con acceso a este tipo de tecnología. Sin embargo, este año se podrá tener la actualización de estos datos, al realizarse la Encuesta Nacional sobre la Disponibilidad y Uso de Tecnologías de la Información en los Hogares (ENDUTIH), con ampliación de 
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ciudades y un mejor esquema metodológico de levantamiento, que pondrá el acento en el uso de la telefonía móvil. La verdad es que hoy por hoy nadie puede estar ajeno a esta tecnología. Quiero decirles que habiendo tenido el privilegio de dirigir periódicos en la Ciudad de México, San Luis Potosí y Querétaro, mi mayor orgullo es haber fundado Plaza de Armas, el primer periódico queretano nacido en Internet, en donde el 15 de mayo de 2010, justamente ayer se cumplieron 5 años, dimos la exclusiva mundial del secuestro del excandidato presidencial Diego Fernández de Cevallos. Claro, a través de nuestra página WEB. Hoy, PLAZA DE ARMAS, este diario, se encuentra en la red, en el papel y en la radio, a través de Integra 92.Siete. Por eso les comparto que hace dos años nuestro director editorial, Sergio Arturo Venegas Ramírez, asistió a un encuentro de la Organización de Periódicos INMA, celebrado en Buenos Aires, y tuvo la oportunidad de acudir, con otros 30 periodistas latinoamericanos, a un encuentro con el director de El Clarín, Jorge Fontevecchia,  quien en el marco de una rica plática les habló de la importancia de las redes sociales. Si tienen un reportero, un redactor, un columnista sin Face o Twitter, oblíguenlo a abrir su cuenta. Y si no quiere, córranlo. A su regreso de Argentina lo primero que hizo El Armero fue abrirme mi cuenta.m Y aquí sigo. -BLANCAS Y NEGRAS- Por cierto, este columnista es uno de los 696 mil usuarios de las redes sociales en Querétaro, con casi 5,000 amigos en Facebook y más de 3,000 seguidores en Twitter. Nada que ver con los cuatro millones de nuestro amigo Joaquín López Dóriga, pero muy satisfecho con quienes nos aceptan. Se hizo 
viral en redes el ataque de porristas del PRI en contra de un joven de Acción Nacional, golpeado frente a la 
Alameda Hidalgo, condenable hecho que debe servir para reflexionar sobre la necesaria civilidad política, 
cuando faltan 22 días para las elecciones. Lo que resulta desmesurado es exigir la renuncia del candidato a gobernador Roberto Loyola Vera, cuando el señor José Báez no le ha pedido una mínima explicación a Pancho Domínguez sobre los 30 kilos del señor Kors o Cors, ni condenó la agresión de los escoltas del senador con licencia en contra de un joven en Jurica. mQue nunca ha ganado el PAN en El Marqués; ha perdido el PRI con tantas 
divisiones y traiciones. Así, palabras más, palabras menos, caracterizó lo que pasa en su municipio el líder 
de la Vieja Guardia del PRI y presidente estatal en tiempos de Camacho Guzmán, Rubén Galicia Medina, 
padre del exedil del mismo nombre y apellidos. De risa la respuesta del candidato de Movimiento Ciudadano al Gobierno de Querétaro, Salvador Gabriel López Ávila, en el encuentro de la UVM, al decir que Querétaro se fundó “en 1800 y algo”. A él nomás lo han preparado para golpear a Loyola. Y eso que es abogado. -EL HISTORIETARIO- 2009. Sentía Alfredo Botello Montes, el influyente secretario de Gobierno de Francisco Garrido Patrón, que podía ser el sucesor de su jefe. Así se lo confesó a este reportero hace 6 años, en el Chucho el Roto de Plaza de Armas. “Solo Manuel González Valle y yo”. En la oficina principal de la Casa de la Corregidora no pensaban lo mismo. -Alfredo ya llegó hasta donde podía llegar, me compartió el mandatario estatal. Y sí. Hoy, en su carácter de diputado federal y como consiglieri de Pancho Domínguez, el señor Botello vuelve por sus fueros y hasta amenaza con una lista negra para aquellos periodistas no afines a su alumno. Nada que sorprenda. Alfredo, identificado por el periodista Álvaro Delgado en su libro “El Yunque, la ultraderecha en el poder”, editado por Plaza y Janés (2003), como miembro de la dirigencia de esa cofradía con el seudónimo de Paul Queres, es partidario de la línea dura. Una publicación de 2009 en Proceso recoge que Botello encabezaba operativos con grupos de choque, uno de los cuales fue la quema del Aula Magna de la UAQ (en la vieja sede de 16 de Septiembre) en 1976, en protesta porque consideraban “comunista” al aspirante a rector Álvaro Arreola, y otro fue el embate contra “comunistas” de Zacatecas, al año siguiente. Botello estaba del lado del entonces secretario general de la UAQ, Billy Herbert, que mucho tiempo después sería senador del PAN, pero esa es otra historia. La de hoy es que Alfredo, co-responsable en la división y derrota de Acción Nacional en 2009, está de regreso, ayudándole a Pancho Domínguez, como antes a Manuel González Valle. Esa película ya la vimos. La política es así. -LA FRASE DE LA SEMANA- Ponen de patas para abajo al Gobierno: Pancho Domínguez a transportistas de Red Q, al sugerir la suspensión del servicio durante medio día. Plaza de Armas, 12 de mayo de 2015. -CINE PLAZA- Cercana obsesión. Historia de Alfredo, un oscuro personaje dispuesto a todo para lograr el poder. Se hacía llamar Paul Queres, probablemente en homenaje a Paul 
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Keres, un ajedrecista estonio muerto en 1975, y a quien se consideró uno de los mejores de todos los tiempos. Sin embargo, el protagonista de esta película -fácil para la traición- se enreda en sus propias ambiciones y vuelve a perder. -JUGADA FINAL- Yunque. A Alfredo Botello, que ya actualizó su lista negra de periodistas incómodos, un contundente ¡JAQUE MATE! (PA, 2)  
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  
DE MADRIZAS Y DONATIVOS. Lamentable y reprobable, por donde se vea, la agresión al panista el jueves pasado. El PAN se encargó de condenar los hechos y el PRI también. Esperemos que esto no vuelva a suceder y queremos saber el resultado de las investigaciones, como también quisiéramos saber quién es el famoso señor Kors y a cambio de qué le dio a PANCHO DOMÍNGUEZ 30 millones en plena elección. Está con el agua al cuello. (PA, 1) 
 
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera Los partidos políticos no escucharon las voces insistentes que una y otra vez les repitieron que el esquema de traer jovencitos en las esquinas, incluyendo menores de edad, era un riesgo y molestia para muchos ciudadanos. No lo entendieron y las famosas "brigadas voluntarias" se extendieron por varias ciudades de Querétaro; los tamborileros se volvieron un activo importante para "hacer ruido" en las esquinas. Pocos de los jóvenes han tenido la oportunidad de expresar sus ideas y convencer a los ciudadanos de la mejor propuesta del candidato que apoyan, según sea el caso. En diferentes zonas de la ciudad de Querétaro ya las "brigadas voluntarias" de PRI y PAN se habían encontrado en las calles sin consecuencias mayores; la tarde del jueves las cosas no fueron así y después de intercambiar porras y de ahí a los insultos, para posteriormente llegar a la agresión; la peor parte se la llevó un joven brigadista voluntario del PAN (sería un riesgo que lo manejaran como un empleado temporal porque estarían incurriendo en responsabilidades laborales), ya que fue atacado a puñetazos y patadas por brigadistas del PRI, en un acto inadmisible y condenable porque lesionaron al "adversario político". ¿Cuál será futuro de esos jóvenes brigadistas de los principales partidos políticos que han gobernado Querétaro? ¿Qué tienen pensado para ellos en sus plataformas PRI y PAN?  Por lo pronto el PAN ya etiquetó a los jóvenes brigadistas del PRI: son pandilleros y violentos; el PRI rechaza la violencia y ofrece que actuará conforme a la ley contra quien haya transgredido el marco legal. En dos semanas prácticamente acaban las campañas y esperemos que lo que resta, no vaya ser el tono de las mismas: víctimas y victimarios. Más propuestas, menos agresiones y que eviten simplemente jugar con las emociones.  DE REBOTE Llamados a la paz en lo público pero en redes sociales animadores de partidos hacen sonar tambores de guerra. Dobles discursos y doble moral. contacto@adanolvera.com, @aolverar (DQ, 3) 
 
COLUMNA “TEMPLO MAYOR” Si ven al panista Ricardo Anaya con una sonrisa de las que no se borran es porque logró un amarre básico para sus aspiraciones. Cuentan que logró que el senador Roberto Gil se integre al grupo que lo impulsa como candidato a la dirigencia panista. Después de Gil, se irán sumando a su causa otros senadores identificados como cercanos a Felipe Calderón como Ernesto Cordero y Javier Lozano. (Plaza de Armas 6) 
 
CARTÓN “GILBERTO, ¿Y TUS ELECCIONES…?” Carbajal dibuja en la “UAQ” a Gilberto Herrera, mismo que está detrás de un muro en el que se observan rayos y centellas entre el “PRI” y el “PAN”, mientras señala: “¡Ay güey…! Estas serán un día de campo”. (Plaza de Armas 7) 
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CARTÓN “PERDIENDO EL CONTROL” Pepe Gómez dibuja un par de sujetos “PRI” y “PAN”, manejando los controles remotos de un par de frankeinsteins, mismos que se están picando los ojos y el estómago; uno de ellos “Grupos de ‘animación voluntarios’ PRI”, el otro “Grupos de ‘animación voluntarios’ PAN”. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
CARTÓN “LA SORPRESA” Beto dibuja dos recuadros, en uno se observa a Ricardo Anaya con lentes y diciendo “Tapado”, en el otro está el mismo Anaya, sin lentes, gritando: “Destapado!!!”. (Noticias 11-A) 
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